
Главный государственный санитарный врач Республики Алтай Л.В. Щучинов провел пресс-конференцию по итогам первого полугодия
08.07.2010

  

  

07 июля 2010 года Руководитель Управления Роспотребнадзора по Республике Алтай,
Главный государственный санитарный врач Республики Алтай Л.В.Щучинов провел
пресс-конференцию с представителями республиканских средств массовой информации
по проблемам обеспечения санитарно-эпидемиологического благополучия населения и
защиты прав потребителей Республики Алтай по итогам 1-го полугодия 2010 года.

  

Главный государственный санитарный врач РА рассказал журналистам о том, что на
территории республики в первом полугодии 2010 года сохранялась стабильная
санитарно-эпидемиологическая обстановка. Медицинская статистка показывает
снижение инфекционной заболеваемости на 20,4 % по сравнению с аналогичным
периодом 2009 года. Снижение инфекционной заболеваемости в первую очередь
обусловлено планомерным проведением санитарно-гигиенических и
противоэпидемических мероприятий осуществляемых Управлением Роспотребнадзора
по Республике Алтай.

  

Широкая сфера деятельности Санитарной службы обусловила широкий спектр
вопросов, интересовавших корреспондентов.

  

Вопрос: Вами озвучена ситуация по клещевым инфекциям на территории республики.
Зафиксированы ли смертельные случаи этого заболевания?

  

Щучинов Л.В.: В Республике Алтай не зарегистрировано смертельных случаев от
заболевания клещевым энцефалитом. Во-первых, в республике самый высокий процент
охвата прививками против клещевого энцефалита среди эндемичных территорий
России. 58 % населения республики привиты против этой опасной болезни. Во-вторых, у
нас организована широкая просветительская работа, жители республики и гости
предупреждаются об опасности этого заболевания через СМИ, вывески и плакаты в
местах отдыха, листовки, и т.д.

  

В основном, тяжелые протекания заболевания связаны с поздним обращением в
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лечебно-профилактические учреждения. Своевременное обращение за медицинской
помощью в случае присасывания клеща дает гарантию на успешный исход болезни.

  

Вопрос: на территориях детских оздоровительных учреждений, туристических баз,
мест массового отдыха людей проводятся акарицидные противоклещевые обработки. Но
известны случаи, когда клещи присасываются к людям на территории частого сектора, в
черте города. Можно ли провести акарицидную обработку частого владения? Не опасно
ли это для огородных растений?

  

Щучинов Л.В.: Противоклещевые обработки проводятся несколькими организациями,
которые обрабатывают не только территории мест отдыха, но и частные владения.
Такие обработки совершенно безопасны для людей и растений и защищают от
нападения клещей в течение месяца.

  

Вопрос: Очень много слухов ходит вокруг прививок против гриппа. Многие люди
жалуются, что получив прививку заболели гриппом. Насколько прививки безопасны?

  

Щучинов Л.В.: Несмотря на то, что сейчас лето, в лаборатории ФГУЗ «Центр гигиены и
эпидемиологии по РА» методом ПЦР еженедельно выявляются случаи заболевания
парагриппом, аденовирусной инфекцией и др. Видов гриппа очень много, поэтому
говорить о том, что человек заболел гриппом от того, что ему поставили прививку
нельзя. Случаются ситуации, когда человек получил прививку от одного
вируса гриппа, а заболел другим видом вируса. У нас в республике не зарегистрировано
случаев осложнений после прививок против гриппа, да и вообще случаев
поствакцинальных осложнений у нас не зарегистрировано. А благодаря тому, что нам
удалось охватить иммунизацией против
высокопатогенного гриппа большой процент населения, у нас не зарегистрировано
тяжелых случаев протекания болезни и летальных случаев.

  

Пользу прививок нельзя отрицать ни в коем случае, я уже говорил, что большой процент
охвата прививками против клещевого энцефалита позволил нам снизить количество
заболевших этим заболеванием. С помощью прививок мир избавился от такого
страшного заболевания как оспа, в республике не регистрируется в течение двух лет
корь, врожденный порок краснухи и т.д.
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Вопрос: Что Вы можете пояснить о случаях серозного менингита, зарегистрированных у
нас в республике?

  

Щучинов Л.В.: Случай заболевания детей Реабилитационного центра действительно
имел место быть. Заболевшим детям сначала был выставлен диагноз ОРВИ. Проведено
расследование и лабораторно подтвержден у 4 детей диагноз – энтеровирусная
инфекция. Проведенное расследование показало, что дети приехали из Улагана, здесь
вовремя заболевание не распознали, поэтому заболели и другие дети. Вообще эта
инфекция передается через воду, поэтому в этой сфере нужен усиленный контроль. У
нас в республике, как только открываются реки, ФГУЗ «Центр гигиены и эпидемиологии
по РА» начинает проводить отбор проб открытых водоемов. Ведется контроль
безопасности воды для купания. В настоящее время купание в реках мы не запрещаем.

  

Вопрос: В настоящее время действует закон 294-ФЗ «О защите прав юридических лиц и
индивидуальных предпринимателей при осуществлении государственного контроля
(надзора)», ограничивающий количество проверок в отношении субъектов
предпринимательства. По вашему мнению, такое ограничение нужно? Не вредит ли
такое ограничение потребителям?

  

Щучинов Л.В.: Административная реформа, проводимая Правительством РФ, ведет к
тому, что бизнесу снимают ряд ограничений, дают свободу для развития. Однако, что мы
получаем. Сейчас мы в соответствии с законом должны предупредить предпринимателя
о том, что выходим на проверку на его предприятие. Более того, планы проверок
размещены на сайтах прокуратуры и Роспотребнадзора, то есть о предстоящей
плановой проверке предприниматель предупрежден еще за долго до ее проведения.
Казалось бы, за это время можно привести объект в порядок. Однако,
придя на проверку мы видим обратное. На каждом объекте выявляется по 4-5
нарушений. То есть, пока у на есть еще предприниматели, которые не готовы к такой
лояльности власти, и считают, что могут
строить бизнес на
принимая никаких мер для улучшения санитарных условий на своих объектах. Есть
предприниматели, которые считают, что с принятием закона, они могут не считаться с
санитарными правилами на своих объектах,
и никто не имеет право их проверить. Однако, у потребителя есть право пожаловаться
на нарушения, и на основании жалоб мы можем
провести проверку столько раз, сколько раз нам поступит жалоба. И есть у нас такие
предприятия, например, «Мария-Ра», которое мы только за прошлый год проверили 25
раз, и в этом году уже 7 раз, потому что на этот магазин нам постоянно поступают
жалобы. Потребители недовольны, что им продают воду, вместо рыбы, что их
обвешивают, подсовывают им просроченные продукты.
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По моему мнению, в части объектов торговли продуктами питания, общественного
питания надзор должен быть усилен, здесь ослаблять надзор нельзя.
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